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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

DaHo  09/2015/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Sitzung am: Donnerstag, den 12.11.2015 
Sitzungsort Haus der Generationen, Lindenallee 12,15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00  Uhr  Ende:  20:20 Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Stefan Radach  
 
Ortsbeiratsmitglied(er) 
Herr Kay Juschka ab 18:30 Uhr 
Herr Thomas Scherler  
Frau Annett Schlotte 
Frau Ulla Thiemann  
Herr Andreas Eißrig  
Herr Bernd Zimmermann 
 

abwesend: 

Herr Bernd Zimmermann 

Gäste 

Bürgermeister Karsten Knobbe 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 

10.09.2015 
4  Anfragen der Einwohner 
5  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
6  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
7  Ortsteilangelegenheiten 
7.1. Daho 003/2015/14-19 Sitzungstermine 2016 für den Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
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8 Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 30.11.2015 
   
8.1.  Drucksachen 
8.1.1 DS 121/2015/14-19 Erweiterung der Peter Joseph Lenne`Oberschule und der Kita 

Kinderkiste am Standort von Canstein-Str. 2 und 2a, 15366 
Hoppegarten, OT Dahlwitz-Hoppegarten 

8.1.2. DS 124/2015/14-19 Erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 
Entwurf des Bebauungsplans „Lindenallee 4“ 

8.1.3. DS 125/2015/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 
Entwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplans 
„Tierausbildungsstätte Alte Berliner Straße“ 

    

9  Diskussion zur Betreibung HdG, Variantenvergleich     

10  Information zur Unterbringung von Asylbewerbern in Dahlwitz-
Hoppegarten; Möglichkeiten der Unterstützung durch den Ortsbeirat 

    

11  Diskussion zum Vorschlag von Herrn Eißrig zur Veränderung der 
Nachtruhe bei Heimatfesten 

    

12  Förderanträge und finanzielle Abrechnung der Ausgaben des 
Ortsbeirates Dahlwitz-Hoppegarten 

    

12.1  Antrag Singegruppe der Volkssolidarität Birkenstein zur 
Weihnachtsfeier 

    

 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

Der Ortsbeiratsvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Zu Sitzungsbeginn sind 5.... Mitglieder 
des Ortsbeirates anwesend. Herr Juschka ist bei Abstimmungen zusätzlich anwesend. 

2 . Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

Die Tagesordnung wird mit Ergänzungen „Sonstiges“ beschlossen. Punkt 13 
 
2.1.Feststellung von Ausschließungsgründen 

keine 

3. Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 10.09.2015 

Es werden keine Einwendungen durch die Ortsbeiratsmitglieder vorgetragen. 

4. Anfragen der Einwohner 

Hr. Koch: Alte Berliner Straße, Tierschule, Gegend abgelaufen, Waldstreifen sollte als Lärm- und 
Immissionsschutz dienen und ist abgeholzt, eine Bodenplatte vorhanden, ist das genehmigt 
- Baugenehmigung vorhanden, ein Einfamilienhaus war Bestandteil des B-Planes 
 
5. Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
- Besuch einer Veranstaltung 25 Jahre AWO Waldesruh mit dem Bürgermeister 
- Besuch einer Veranstaltung 70 Jahre Volkssolidarität der Volkssolidarität Birkenstein 
- Besuch vom Oktoberfest in Birkenstein  
- Weihnachtsmarkt findet am 04. Und 05.12.2015 statt 
 

6. Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder an den Bürgermeister 

Schlotte: Wann könnte eine zusätzliche Lampe auf dem Parkplatz der Verwaltung in Richtung Haus der 
Generationen  installiert werden? Eine Bordsteinkante liegt im Dunkeln. 

BM: wird sich dies vor Ort anschauen und bei Bedarf 2016 handeln 
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Hr. Scherler: in der Rudolf-Breitscheid-Straße ist das Ordnungsamt sehr aktiv mit Knöllchen, alle Autos 
sollen den Straßenraum verlassen, die Mitarbeiter sollten zurückhaltender sein, die Anwohner kommen nicht 
auf die Grundstücke rauf 

Hr. Scherler: Lenné Schule der neue Parkstreifen wird morgens nicht genutzt, es fehlt ein Verkehrskonzept 
für die Kita und dem Hort 

Hr. Eißrig: die Hüpfe ist auf dem Bolzplatz gesperrt, wann wird repariert oder erneuert? 

7. Ortsteilangelegenheiten 

7.1. Daho 003/2015/14-19 Sitzungstermine 2016 für den Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 

Donnerstag und Raum bleibt erhalten 

Abstimmung : 6 x Zustimmung 
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Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 30.11.2015 

 
8.1.  Drucksachen 
8.1.1 DS 121/2015/14-19 Erweiterung der Peter Joseph Lenne`Oberschule und der Kita 

Kinderkiste am Standort von Canstein-Str. 2 und 2a, 15366 
Hoppegarten, OT Dahlwitz-Hoppegarten 

 
Hr. Radach: Plan ist sehr schön, aber zu teuer, die Verwaltung muss eine Finanzierbarkeit vorlegen! 
                    (Aufstellung von geplanten großen finanz. Aufwendungen)  Fördermittel des Landes sollten   
                     geprüft werden  
 
Hr. Juschka: Trägerschaft der Oberschule obliegt eigentlich dem Kreis, der Mehrbedarf an Grundschülern 
sind 3 Klassenräume, müssen die Flexklassen bleiben? Freiwillige Aufgabe? 
 
BM: wir sind Schulträger, es besteht als pflichtige Aufgabe,  
 
Hr. Radach: zu Beginn waren 3 Räume zusätzlich erforderlich, Aufstockung für Hort sollte geprüft werden, 
Umwandlung von Klassenräumen für den Hort müssen zusätzlich ersetzt werden,  
 
Hr. Scherler: könnte die Zweizügigkeit eingeführt werden,  
 
BM: nein 
 
Hr. Juschka: es besteht kein Grund, dem Landkreis eine Aufgabe abzunehmen, kein Verkehrskonzept 
vorhanden, Fördermittel sind für zusätzliche Aufgaben und belasten auch den Etat 
 
Hr. Radach: Wenn Fördermittel fließen, wäre er für alles 
 
BM: Erst die Kosten zu klären und dann die Finanzierung 
 
Juschka: Macht es nicht mehr Sinn für die Kitakinder neu zu bauen, an einem anderen Standort.  
 
BM: Dann hätten wir eine andere Lösungskette. 
 
Hr. Eißrig: Wir empfehlen eine weitere Diskussion des Standortes, die Drucksache ist noch nicht 
entscheidungsreif. 
 
Dies wurde durch alle Ortbeiratsmitglieder unterstützt. 
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8.1.2. DS 124/2015/14-19 Erneute Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 
Entwurf des Bebauungsplans „Lindenallee 4“ 

 
Herr Radach – umfangreiche Maßnahmen bezüglich Schallschutz zur Bahn sind erforderlich, warum 
Wandlung des Vorhaben bezogenem Bebauungsplan zum B – Plan? 
 
Hr. Juschka: muss die Gemeinde etwas bezahlen? 
 
BM: nein, Kosten übernimmt der Investor 
 
Hr. Juschka: gehen wir finanzielle Risiken ein 
 
BM: nein 
 
Abstimmung: Zustimmung 4 x,  Ablehnung 1  x,  Enthaltung: 1 x 
 
Ergebnis: Die Drucksache wurde mehrheitlich bestätigt. 
 
8.1.3. DS 125/2015/14-19 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden für den 

Entwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplans 
„Tierausbildungsstätte Alte Berliner Straße“ 

    

 
 
Abstimmung: Zustimmung 6 x,   
 
Ergebnis: Die Drucksache wurde einstimmig bestätigt 
 
9  Diskussion zur Betreibung HdG, Variantenvergleich     

 
Schlotte: Bin für Variante 3, aber nicht für 40TEUR Umbau der dann ehemaligen Bibliotheksräume, dass 
muss weniger kosten 
 
Hr. Juschka: sieht es genauso, aber warum wird nicht der Gemeindesaal von der AWO benutzt? 
 
Hr. Eißrig: wenn Variante 3, dann bitte Übersicht, wer wo untergekommen ist, kostenfreie Saalnutzung durch 
AWO und Chor  
 
Fr. Fritsche: kleiner Saal ist auch notwendig, Das grüne Tor benötigt Räumlichkeiten für Veranstaltungen mit 
40 – 60 Personen 
 
Hr. Juschka: Obergeschoss bleibt erhalten für die Vereine , die Nutzungs- und Entgeltordnung 
Gemeindesaal muss überarbeitet werden 
 
BM: im EG war es auch oft zu eng, wenn über 40 bis 50 Personen anwesend waren 
 
Hr. Eißrig: Wie wird der Schlüssel verwaltet? Gibt es Überlegungen für das Öffnen und Schließen des 
Gebäudes?  
 
BM: Schlüssel können direkt abgeholt werden 
 
Hr. Arndt: Ist dagegen, dass die Hausmeister den Saal bestuhlen, dass sollten die Vereine übernehmen.  
 
Hr. Scherler: elektronische Schlüsselsyteme sind sehr vorteilhaft 
 
Fr. Thiemann: Variante 3 möglich, ist es dann aber noch ein Haus der Generationen?  
 
Hr. Juschka: die Jugendlichen suchen Rückzugsmöglichkeiten, ohne Aufsicht 
 
Fr. Schlotte: den Senioren kann man die Bestuhlung nicht aufbürden 
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Hr. Adloff: der separate Bereich für die AWO ist prima 
Der Männerchor möchte ins Siedlerheim Birkenstein zum Proben umsiedeln 
 
BM: ist gegen die Foyervariante im Gemeindesaal, das ist eine Verkehrsfläche und kein gemütlicher Raum 
 
10  Information zur Unterbringung von Asylbewerbern in Dahlwitz-

Hoppegarten; Möglichkeiten der Unterstützung durch den Ortsbeirat 
    

 
Vortrag vom Bürgermeister, siehe Anlage  
 
Hr. Eißrig: möchte gerne überfraktionell über die Möglichkeiten der Flüchtlingshilfe informiert werden und 
Hilfestellungen diskutieren 
 
BM: es war gut, im Stillen zu wirken, die Arbeit muss erledigt werden, das Abfordern von Leistungen ist nicht 
nötig, die GV hat eine zusätzliche Sozialarbeiterstelle genehmigt,  es darf nicht politisiert werden, 
Einzelinitiativen sollten koordiniert werden, Lob für unsere Bürgerinnen und Bürger vom Landkreis 
 
Hr. Juschka: nirgendwo läuft es so geräuschlos wie in MOL und in Hoppegarten, Flüchtlinge zum 
Weihnachtsmarkt einzuladen könnte falsch sein, bitte über den Sozialarbeiter abklären, ob das sinnvoll ist 
 
BM: am letzten Samstag gab es ein tolles Konzert im GS, war ein großer Erfolg,  
 
Fr. Dr. Drechsler: Was wird aus dem Hotel? 
 
BM: Überlegungen, Kleinstwohnungen für Flüchtlinge umzubauen. Verhandlungen noch nicht beendet.  
 
11  Diskussion zum Antrag der Fraktion FDP Freie Wähler, Bündnis 90 – 

Die Grünen zur Veränderung der Nachtruhe bei Heimatfesten 
    

 
Es wird empfohlen, dem Antrag zuzustimmen, wenn in jedem Ortsteil ein bis  zwei Feste aufgeführt  werden 
und die Uhrzeit bis 01.00 Uhr oder 02.00 Uhr noch festgelegt wird. 
 
 
12  Förderanträge und finanzielle Abrechnung der Ausgaben des 

Ortsbeirates Dahlwitz-Hoppegarten 
    

 
Erläuterungen des Ortsvorstehers zum Stand der finanziellen Mittel der Haushaltsstelle Heimatfeste 2015 
Stand zum 01.11.2015                 + 1.842,00€ 
 
12.1  Antrag Singegruppe der Volkssolidarität Birkenstein zur 

Weihnachtsfeier 
    

 
Zustimmung 4 x,  2x Enthaltung 
 
Einstimmig bestätigt 
 
Haushaltsstelle Repräsentation Ortsvorsteher  2.100,00 €       Budget 
 
Blumen 1. Und 2. Quartal 2015                           -771,77 €      
Blumen Juli 205 – 08.11.2015                             -488,51 € 
 
Hochrechnung 09.11.2015 – 31.12.2015            -156,00 € 

 
Restsumme                                                          683,72 €   
 
Vorschlag Verwendung 500,-€ für Gutscheine (für Vereinsvorsitzende / Schule) Weihnachtsmarkt  
 
Zustimmung 4 x ja, 2 x Enthaltung  
 
Einstimmig bestätigt 
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13. Sonstiges 

Am 03.12.15 findet um 18.00 Uhr der Tag des Ehrenamtes im Gemeindesaal statt 

 

gez. Radach      gez. Schlotte 

    
Vorsitzender  
Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 

Protokoll 
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